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MSPAS presenta reprogramación de metas físicas 2016 y 2017 

 
El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social –MSPAS- presentó su propuesta 
de presupuesto para el año 2017  con las cuales buscan poder cumplir con las 
metas establecidas.  
 
El Ministro de esa cartera, Alfonso Cabrera, indicó que a pesar de la situación en 
la que se ha recibido la administración de la salud, se han ordenado las finanzas 
de ese dependencia y se ha reestructurado el presupuesto para cumplir con las 
prioridades de salud del país.  
 
Los programas que se priorizan para la actual administración son Reducción de la 
desnutrición crónica, reducción de la mortalidad de la niñez y reducción de la 
mortalidad materna y neonatal, y la recuperación y rehabilitación de la salud.  
 
Por su parte, el Viceministro de Salud, indicó que este último programa se puede 
cumplir en la medida que se aumente la cobertura en salud, ya que se estima que 
para poder tener atención primaria en salud, se han unificado territorios de 5 mil 
habitantes, y por cada uno de estos territorios se debe tener un centro o puesto de 
salud, actualmente existen 1531 de 3432 que sería el número ideal.  
 
El Ministro Cabrera indicó que para poder cumplir con estas prioridades se 
necesita para el 2017, un total de 11 mil 508 millones de quetzales, lo que significa 
Q 5 mil 851 millones más que los asignados en el presente año, el 2016. 
 
Los representantes de distintas organizaciones intervinieron mostrando su 
preocupación  por conocer las acciones completas que se implementaran para 
combatir la mortalidad materna, las acciones de monitoreo, la desnutrición crónica, 
y la integración al presupuesto la reforma de salud que aún se está discutiendo, de 
igual manera se mostró preocupación por el estado de los pactos colectivos del 
MSPAS.  
 
Al finalizar la actividad, el Ministro de Finanzas Públicas, Julio Héctor Estrada 
indicó que la discusión del día de hoy había sido interesante y dejaba entrever las 
necesidades más sentidas de la población e indicó: “Ahora viene el gran desafío 
de buscar como repartimos los recursos en las áreas más prioritarias, hemos sido 
superados en los requerimientos pero el tema de salud es un prioritario”, 
puntualizó 
 


